

琢 成

学校通信
令和 6年10月31日
NO. 7
酒田市立琢成小学校

琢成祭の取り組みを通して

きれいに並んで白鳥が飛来し、鳥海山が紫やオレンジに衣替えし、秋から冬に季節は移り替わろうとしています。11月1日（金）は琢成祭です。校舎を回っていると、朝は歌声、体育館からはステージ練習をするにぎやかな声、教室では発表に使うものを作ったり発表の内容について話し合ったりする音や声が聞こえてきます。

ネタバレになるといけないので、内容は詳しく書かないでおきますが、1年生から6年生までの様子を見ていて考えたことがあるので紹介します。



1年生は、かわいい歌と踊りがいっぱいのお話です。よく見ると、原作にはいない動物が出てきます。みんなで相談して決めたのかな？担任の先生が「何か不安なことない？」と聞きながら、みんなで劇をつくっています。

2年生は、歌とリズム打ちの発表です。英語の歌も素敵です。後半は竹の太鼓（竹管）の演奏があります。そういえば、タブレットを使ってリズムをつくる勉強をしていたのを思い出しました。自分たちで作ったリズムを発表するなんて素晴らしいです。

3年生は、自分たちで考えたプロジェクトのお話です。いろいろなパートに分かれています。練習の合間に「こうした方がいいんじゃない？」と、子ども達の中から意見が出ます。意見から対話になるように先生がうまく間に入り、みんなで考えつくり上げています。



4年生は、国語で学習した物語の音読劇です。なんと監督さんがいます。現場の指示は監督役の子どもがします。先生は演技指導です。意見が出しやすく、自分たちで工夫していく良さがあると思います。常に思考している姿がいいですね。

5年生は、総合的な学習の時間に取り組んでいるボランティアについての発表です。練習のまとめ役がいます。頑張ることと振り返りを一人一人からうまく引き出しています。7月の豪雨災害について考え取り組んだことを、その時限りのことにしない発想がいいですね。みんなで話し合っただけで進めていることなので、きっとたくさんの人に伝わります。

6年生は、修学旅行や総合的な学習の時間に、防災について考えたことの発表です。企画や話し合い、練習など様々なことに自分たちで進んで取り組んでいます。下校後も自主的にタブレットを活用して話し合ったこともあったと聞いています。「ああだ、こうだ」と本気になって話し合い、一つの形にしていくことを通して、主体的に協同的に学ぶ力を身に付けていると思います。さすが6年生です。



こうやって紹介していくと、どの学年も子ども達の成長の段階に合わせて、いっしょに考え、自分たちでつくり上げていくことを大切にしていることがわかります。

先日参加した研究会で、「神山まるごと高専（徳島県）」の事務局長をしていらっしゃる松坂孝紀氏の講演を聞く機会がありました。従来の学校の形にとらわれず、生徒の発想を生かし、仲間とともに新しいものを形にしていく、とても興味深い学校でした。

しかし、子どもの発想を生かして新しい価値を生み出すことは、なにもこの「神山まるごと高専」でなければできないことではないと思います。今回の琢成祭に向けた各学年の取り組みや先生方のかかわり方もそうですし、日々の授業の中にもたくさんあります。指導というより、支援・応援を大事にしながら、これからも琢成の子ども達の力を引き出し、伸ばしていきたいと考えています。

11月の予定 (変更することもあります)

日	曜	行事	日	曜	行事
1	金	琢成祭	16	土	4年親子研修 (AM)
2	土		17	日	
3	日	文化の日	18	月	職員研修
4	月	振替休日	19	火	4年出前授業「命の教育」 ALT
5	火	5年ジオパーク出前授業 (日向川)	20	水	
6	水	1・2年食育指導	21	木	5・6年食育指導
7	木		22	金	3年社会科見学 (ヤマザワ山居店) 4年英語公開授業研究会
8	金	児童委員会	23	土	勤労感謝の日
9	土		24	日	5年親子研修 (AM) 1年親子研修 (AM)
10	日	PTA 球技大会(AM)	25	月	5・6年金銭教育出前授業
11	月	6年演劇ワークショップ 2年生活科町探検①	26	火	ALT
12	火	歯科検診 ALT 2年生活科町探検②	27	水	授業研究会
13	水	3・4年食育指導	28	木	学校保健委員会 (紙上報告)
14	木	一中学区公開授業研究会 (酒田一中)	29	金	児童委員会
15	金	5年クラスコンサート クラブ活動 (3年生見学)	30	土	

お知らせ & お願い

- ◆ 11月14日(木)は、第一中学校区の小中一貫教育の公開授業研究会が第一中学校を会場に行われます。給食終了後**12時55分頃の下校**となります。下校後の過ごし方について確認をお願いします。
- ◆ 寒さを感じる季節になりました。学校は、感染予防対策として換気をしながら生活しております。寒くない服装で登校させてくださるようお願いいたします。また、マスク等のご準備もお願いします。
- ◆ PTA 広報「琢成」が第46回全国小・中学校PTA 広報紙コンクールで「山形県PTA 会長賞」を受賞しました。おめでとうございます。昨年度の編集委員の皆様、大変お疲れさまでした。

琢成っ子の栄光

◆第66回山形県子ども絵画展覧会 入選

1年

4年

5年

◆酒田市小中学校理科研究発表会

2年

「 どんな大きさのトミカがさかみちをはしるのかな 」

5年

「 魚をたくさん釣るには? Part 5 」

◆第60回酒田創意くふう展

酒田商工会議所会頭賞

4年

「分別できる貯金箱」

入選

5年

「ゴルフのすぶり練習道具」

◆第22回山形県少年少女ピアノコンクール 鶴岡予選 優秀賞 3年

◆庄司・武田杯秋季小学生大会 男子シングルス4年生以下の部 第三位 4年

◆県民スポーツフェスティバル少年少女スポーツ交流大会ミニバスケットボール競技

第3位 RYOSEI WEST スポーツ少年団

3年

5年

6年

